

Zeugnis

Herr **Lukas Reinhard**, geboren 20.07.1979, unterrichtet seit August 2015 am Oberstufenzentrum Dorneckberg in Büren.

Das Oberstufenzentrum Dorneckberg umfasst die Sekundarstufe 1 mit den drei Niveaus B, E und EP. Die Schülerinnen und Schüler stammen aus den Gemeinden Büren, Gempen, Hochwald, Nuglar-St. Pantaleon und Seewen. Tagesstrukturen ermöglichen den Jugendlichen, in der Schule zu essen und den Mittag sowie allfällige Freistunden zu verbringen.

Lukas Reinhard begann seine Unterrichtstätigkeit am OSZD im August 2015 mit einem kleinen Pensum, übernahm dann bereits im August 2016 eine B-Klasse als verantwortlicher Klassenlehrer und unterrichtet seit dann ein volles Pensum. Neben Deutsch, Englisch, Geschichte und Geografie unterrichtet er Musik sowie Bewegung und Sport, inklusive Schwimmen.

Unterricht

Lukas Reinhard ist ein hervorragender Pädagoge. Sein Unterricht ist perfekt vorbereitet und strukturiert. Das verschafft den Schülerinnen und Schülern Sicherheit und vor allem die Möglichkeit, sich auf den Unterricht zu konzentrieren.

Es ist ihm wichtig, Verbindungen herzustellen zwischen dem Lerninhalt und dem Alltag oder eigenen Erfahrungen. Das Tempo passt er der Gruppe an und unterstützt die einzelnen Schülerinnen und Schüler, wenn sie Hilfe brauchen. Wichtige Erfahrungen ermöglicht er durch Exkursionen, Betriebsbesichtigungen usw.

Die Lehr- und Lernformen reichen von Einzel- und Gruppenarbeit bis zum lehrerzentrierten Unterricht. Die Wahl der Lernform hängt ab von den Inhalten, aber auch von den bereits gewonnenen Erfahrungen der Schülerinnen und Schüler.

Entscheidend für ihn ist das Lernklima. Respekt, Wertschätzung, Unterstützung als Basis einer positiven Beziehung sind ihm wichtig. Die positive Beziehung setzt Vertrauen voraus, aber auch eine Kultur, in welcher Fehler machen erlaubt ist und als Chance zur Weiterentwicklung wahrgenommen wird.

Zusammenarbeit

Lukas Reinhard bringt sich im Kollegium ein, weil ihm die Entwicklung der Schule ein wichtiges Anliegen ist. Er leitet die Fachschaft Bewegung und Sport mit grossem Engagement und ist jederzeit bereit, gemeinsame Unterrichtsplanungen an die Hand zu nehmen.

Sein Engagement geht weit über den Unterricht hinaus. So organisiert er sportliche Anlässe und reist mit Schülerinnen und Schülern an kantonale und nationale Sportveranstaltungen. Die Berufsbildung im Anschluss an die Sekundarschule ist ihm ein grosses Anliegen, weshalb ihm der Kontakt zu Lehrbetrieben wichtig ist.

Berufliche Entwicklung

Lukas Reinhard hält sich in fachlichen und in pädagogischen Themen auf dem aktuellsten Stand und ist offen für neue Entwicklungen.

Umgang im Kollegium, mit Erziehungsberechtigten und Behörden

Der wertschätzende Umgang, den Lukas Reinhard mit den Schülerinnen und Schülern pflegt, ist ihm im Umgang im Kollegium genauso wichtig. Auch die Kontakte mit den Erziehungsberechtigten, mit der Schulleitung und den Behörden ist geprägt von Wertschätzung und Respekt. In schwierigen Gesprächen gelingt es ihm dank seiner Ruhe, die Sachlichkeit zu wahren. Das Vertrauensverhältnis mit den Schülerinnen und Schülern und zu deren Eltern bewirkt, dass er immer wieder mit Themen konfrontiert wird, deren Ursachen nicht in der Schule liegen, sich aber auf das Schulleben auswirken.

Zukunft

Leider verlässt Lukas Reinhard Ende Juni 2019 das Oberstufenzentrum Dorneckberg, weil er an der Sekundarschule seiner Wohngemeinde eine Stelle gefunden hat.

Wir bedauern seinen Weggang sehr. Er wird eine grosse Lücke hinterlassen bei den Schülerinnen und Schülern, aber auch im Kollegium. Die Eltern und die Schulleitung werden ihn vermissen. Wir wünschen ihm alles Gute für seine Zukunft.

Büren, 07.03. 2019


Regula Meschberger
Schulleiterin